
Глава 39 Кто спасёт от Бога 
Дорогие друзья! Мы много говорили о том, что Иисус Хрис-

тос есть единственный путь спасения и я надеюсь, что читая эту 

книгу, вы приняли эту истину верой. Бог же хочет, чтобы наша вера 

была осмысленной, чтобы логика действий и намерений Бога была 

нам понятна, чтобы верой мы познавали сущность и характер Бога 

и Сына Его Иисуса Христа. Помолимся же о том, чтобы Бог про-

светил очи сердца нашего. 

 

Отче Небесный, Боже могучий,  

Ты Утешитель, Дух правды Ты,  

Ты Вездесущий и Всемогущий,  

Будь, Боже, с нами, нас освяти.  

Отче, Источник счастья для многих,  

Нас, уповающих, не забывай;  

В наших сердцах поселись Ты убогих,  

Благослови нас, счастье нам дай.  

Отче, избавь нас от всяких падений,  

Души укрась чистотою Твоей;  

Дай нам в делах и святых песнопеньях  

Больше прославить Тебя средь людей.  

 

Этот псалом часто поётся в церквах, но вдумываемся ли мы 

в те истины, которые он возвещает? Уповаем ли на всемогущество 

Бога, чувствуем ли Его присутствие и в нашей жизни? Ощущаем ли 

Его любовь и заботу о нас, и Его святость? Если вера наша живая, 

то всё это мы будем переживать с Богом. 

Вот что Бог говорит о Себе через пророка Исаию:  Так гово-

рит Господь, Царь Израиля, и Искупитель его, Господь Саваоф: 

Я первый и Я последний, и кроме Меня нет Бога, ибо кто как Я? 

Пусть он расскажет, возвестит и в порядке представит Мне 

[все] с того времени, как Я устроил народ древний, или пусть 

возвестят наступающее и будущее. Не бойтесь и не страши-

тесь: не издавна ли Я возвестил тебе и предсказал? И вы Мои 

свидетели. Есть ли Бог кроме Меня? нет другой твердыни, ни-

какой не знаю. (Ис.44:6-8) Вот что ещё Бог говорит о Себе. Ибо 

так говорит Господь, сотворивший небеса, Он, Бог, образовав-

ший землю и создавший ее; Он утвердил ее, не напрасно сотво-

рил ее; Он образовал ее для жительства: Я Господь, и нет ино-



го. Не тайно Я говорил, не в темном месте земли; не говорил Я 

племени Иакова: "напрасно ищете Меня". Я Господь, изрекаю-

щий правду, открывающий истину. Соберитесь и придите, при-

близьтесь все, уцелевшие из народов. Невежды те, которые но-

сят деревянного своего идола и молятся богу, который не спаса-

ет. Объявите и скажите, посоветовавшись между собою: кто 

возвестил это из древних времен, наперед сказал это? Не Я ли, 

Господь? и нет иного Бога кроме Меня, Бога праведного и спаса-

ющего нет кроме Меня. Ко Мне обратитесь, и будете спасены, 

все концы земли, ибо я Бог, и нет иного. Мною клянусь: из уст 

Моих исходит правда, слово неизменное, что предо Мною пре-

клонится всякое колено, Мною будет клясться всякий язык. То-

лько у Господа, будут говорить о Мне, правда и сила; к Нему 

придут и устыдятся все, враждовавшие против Него. Господом 

будет оправдано и прославлено все племя Израилево. (Ис.45:18-

25) Во многих местах Писания Бог говорит о Себе, как о самом си-

льном: «Кто может похитить из руки Моей? Кто может спасти от 

Меня? Кто может спастись от гнева Моего?» в Новом завете Иисус 

называет сатану сильным, но Себя – сильнейшим, Который может 

одолеть сильного. Итак, Бог Всесильный во всём своём триединст-

ве, ибо и Дух Святой также обладает силой. 

А кто же мы? Мы – падшее человечество, чада гнева. И кто 

же может спасти нас от гнева Божьего? Но люди этого не понима-

ют и ищут спасения в других богах, в других путях. Но знают ли 

они, кто прячется за всем этим? Ещё Моисею Бог открыл это.  И 

утучнел Израиль, и стал упрям; утучнел, отолстел и разжирел; 

и оставил он Бога, создавшего его, и презрел твердыню спасения 

своего. [Богами] чуждыми они раздражили Его и мерзостями 

разгневали Его: приносили жертвы бесам, а не Богу, богам, ко-

торых они не знали, новым, [которые] пришли от соседей и о 

которых не помышляли отцы ваши. А Заступника, родившего 

тебя, ты забыл, и не помнил Бога, создавшего тебя. (Втор.32:15-

18) А кто такие бесы? Это падшие ангелы, слуги сатаны, ибо он ув-

лёк за собой треть ангелов. Таким образом, все, поклоняющиеся 

идолам и другим богам, поклоняются сатане. А так как он сильный, 

то может творить чудеса и знамения, но ложные. Главное же в том, 

что он не только не может спасать души, но желает их погибели и 

всё для этого делает. Какое безрассудство искать спасение у душе-

губа! 



Но мы называем Спасителем нашего Господа Иисуса Хрис-

та. Так что же, Он сильнее Бога? Нет! Иисус говорит в Писании: 

Овцы Мои слушаются голоса Моего, и Я знаю их; и они идут за 

Мною. И Я даю им жизнь вечную, и не погибнут вовек; и никто 

не похитит их из руки Моей. Отец Мой, Который дал Мне их, 

больше всех; и никто не может похитить их из руки Отца Мо-

его. Я и Отец - одно. (Иоан.10:27-30) В Послании к Филиппийцам 

сказано:  Он, будучи образом Божиим, не почитал хищением 

быть равным Богу; но уничижил Себя Самого, приняв образ ра-

ба, сделавшись подобным человекам и по виду став как человек; 

смирил Себя, быв послушным даже до смерти, и смерти крест-

ной. Посему и Бог превознес Его и дал Ему имя выше всякого 

имени, дабы пред именем Иисуса преклонилось всякое колено 

небесных, земных и преисподних, и всякий язык исповедал, что 

Господь Иисус Христос в славу Бога Отца. (Фил.2:6-11) На вече-

ре Господь сказал ученикам: Вы слышали, что Я сказал вам: иду 

от вас и приду к вам. Если бы вы любили Меня, то возрадовались 

бы, что Я сказал: иду к Отцу; ибо Отец Мой более Меня. (Иоан. 

14:28) Я думаю, что теперь вы имеете правильное представление об 

Иисусе. И всё таки, кто же может нас спасти, если Иисус не силь-

нее Бога? В том то и удивительность плана спасения, что Иисус 

спас нас не силой, а смирением и послушанием даже до смерти 

крестной. Он не пересилил Бога, но покорился Отцу. 

У пророка Исаии мы читали, что Бог называет Себя Праве-

дным и спасающим. Значит спасение наших душ – это дело Божие. 

А совершить его мог только Сын Божий, будучи Богом по природе. 

А в человека Он воплотился для того, чтобы принести Себя за нас в 

жертву умилостивления, святую, непорочную, благоугодную Богу. 

Никто из людей этого сделать не может, ибо наша природа грехов-

на. Потому и зачатие Иисуса произошло необычным образом от 

Духа Святого без участия мужчины. А Мария выносила и родила 

этого чудного Младенца, но наша греховная природа Ему не пере-

далась. А потому силой Божьей Он сохранил себя от греха на про-

тяжении всего Своего земного хождения. Никто из человеков так 

прожить жизнь не может, даже Моисей. И потому жертва Его была 

истинно непорочной, а Кровь Его истинно очищает от всякого гре-

ха и освящает нас. И теперь сами судите, есть ли какой-то другой 

путь спасения или можно как-то по-другому угодить Богу? 



Но почему я обо всём этом говорю и даже повторяюсь? По-

тому что многие христиане вообще не идут путём спасения из-за 

своеволия и нежелания покоряться слову Божию. Я уже не говорю 

о грубом идолопоклонстве, но есть и много другого, что совращает 

с пути истинного. Вот некоторые места из Писания, которые преду-

преждают нас о том, чего не нужно делать. Итак никто да не осу-

ждает вас за пищу, или питие, или за какой-нибудь праздник, 

или новомесячие, или субботу: это есть тень будущего, а тело - 

во Христе. Никто да не обольщает вас самовольным смиренно-

мудрием и служением Ангелов, вторгаясь в то, чего не видел, 

безрассудно надмеваясь плотским своим умом и не держась гла-

вы, от которой все тело, составами и связями будучи соединяя-

емо и скрепляемо, растет возрастом Божиим. Итак, если вы со 

Христом умерли для стихий мира, то для чего вы, как живущие 

в мире, держитесь постановлений: "не прикасайся", "не вку-

шай", "не дотрагивайся" - что все истлевает от употребления, 

- по заповедям и учению человеческому? Это имеет только вид 

мудрости в самовольном служении, смиренномудрии и изнуре-

нии тела, в некотором небрежении о насыщении плоти. (Кол.2: 

16-23)  

Относительно пищи мы имеем повеление в Новом завете: 

воздерживаться от удавленины, крови и идоложертвенного. В неко-

торых странах и сейчас приносят жертвы идолам, поэтому для хри-

стиан этих стран это повеление актуально. Но повеление о чистой и 

нечистой пище не вводится в Новый завет, поэтому те христиане, к 

тому же неевреи, которые придерживаются ветхозаветных постано-

влений о пище, возвращают себя к делам закона, а значит и к друго-

му пути, которым не смогли пройти Иудеи, а если бы смогли, то не 

было бы Нового завета. Но они не только не смогли, но и нарушили 

тот завет. Питие вина не запрещается, но пьянство категорически 

осуждается. И если многие христиане вообще не пьют вина, кроме 

Вечери – хорошо делают. 

Можем ли мы праздновать праздники, как Иудеи, когда хра-

ма нет? Ведь каждый праздник сопровождался специальным служе-

нием в храме. Хорошо, когда в общине проведут собрание, раскры-

вающее духовный смысл того или иного праздника, возвещение че-

рез это плана Божьего спасения во Христе. Мы также не можем 

святить субботу по-Иудейски. Из личных наблюдений скажу, что 

те, которые святят субботу, а не воскресение, также совращаются 



на дела закона, а некоторые даже у раввинов спрашивают, как свя-

тить субботу. Но если Иисус сказал об этой религии: «Се, оставля-

ется вам дом ваш пуст», (Матф. 23:38) то какое же должно быть у 

людей неверие Его словам, чтобы брать что-либо из пустого дома! 

Увлечение «глубинными» богословскими исследованиями о 

служении Ангелов и другими в отрыве от Христа и церкви ведёт к 

безравссудству и надмению. Также соблюдение закона о чистом и 

нечистом также неактуально. Если у меня в доме кошка умерла и я 

её вынес, так что, мне на собрание неделю ходить нельзя? А как с 

очищением женщин?  

Самовольное смиренномудрие я понимаю как повод уклони-

ться от какого-то дела или служения. «Да кто я такой, чтобы это 

сделать?» Да ты ещё хуже и недостойнее, чем ты думаешь, но Бог 

по великой любви и милости хочет дать тебе силы и способность 

совершить какое-то дело или служение. 

Изнурение плоти я понимаю как излишние посты. Знаете ли 

вы, как правильно поститься? Если нет, то всякий ваш пост неуго-

ден Богу. Люди постятся о совершенно конкретных нуждах и про-

блемах, как личных, так и церковных, которые заставляют их глу-

боко переживать и смиряться. И такие посты могут быть частыми, 

но они угодны Богу. 

Сейчас предлагается много всяких ересей и лжеучений, ко-

торые ведут к разделению в церкви. Это есть их цель. Также и идея 

ложного единства всех вероучений абсурдна, как и сам сатана, но 

цель её увести с истинного пути спасения. В некоторых так называ-

емых церквах имя Иисуса употребляется очень неохотно. 

Но время начаться суду с дома Божьего. И как ты сохранил 

слово терпения Моего, то и Я сохраню тебя от годины искуше-

ния, которая придет на всю вселенную, чтобы испытать живу-

щих на земле. Се, гряду скоро; держи, что имеешь, дабы кто не 

восхитил венца твоего. (Откр.3:10,11) Година искушения уже 

пришла, и мы, верующие, живущие на земле, тоже испытываемся, 

как мы поведём себя в этих искушениях свободой, богатством, Ин-

тернетом, половой распущенностью и развратом. Будет ли у нас 

благоговение перед Богом и трепет перед Его святостью? Если это-

го нет, то это уже отступление от истины. 

Да не обольстит вас никто никак: [ибо день тот не при-

дет, доколе не придет прежде отступление и не откроется че-

ловек греха, сын погибели, противящийся и превозносящийся 



выше всего, называемого Богом или святынею, так что в храме 

Божием сядет он, как Бог, выдавая себя за Бога. Не помните ли, 

что я, еще находясь у вас, говорил вам это? И ныне вы знаете, 

что не допускает открыться ему в свое время. Ибо тайна без-

закония уже в действии, только [не совершится] до тех пор, 

пока не будет взят от среды удерживающий теперь. И тогда 

откроется беззаконник, которого Господь Иисус убьет духом 

уст Своих и истребит явлением пришествия Своего того, кото-

рого пришествие, по действию сатаны, будет со всякою силою и 

знамениями и чудесами ложными, и со всяким неправедным обо-

льщением погибающих за то, что они не приняли любви исти-

ны для своего спасения. И за сие пошлет им Бог действие заблу-

ждения, так что они будут верить лжи, да будут осуждены 

все, не веровавшие истине, но возлюбившие неправду. (2Фесс.2:3-

12) Итак, прежде приходит отступление верующих от истины. Сила 

любви, молитвы и свидетельства угашается. Люди, как бы остав-

ленные на произвол, будут верить лжи и находиться в заблужде-

нии. Но это приведёт к ожесточению и войнам. Но это уже вторая 

печать. А первая печать уже снята.  

И я видел, что Агнец снял первую из семи печатей, и я 

услышал одно из четырех животных, говорящее как бы громо-

вым голосом: иди и смотри. Я взглянул, и вот, конь белый, и на 

нем всадник, имеющий лук, и дан был ему венец; и вышел он 

[как] победоносный, и чтобы победить. И когда он снял вторую 

печать, я слышал второе животное, говорящее: иди и смотри. 

И вышел другой конь, рыжий; и сидящему на нем дано взять 

мир с земли, и чтобы убивали друг друга; и дан ему большой меч. 
(Откр.6:1-4) Когда снимаются печати, то наступает время судов Бо-

жьих, а время благодати прекращается, хотя спасение не прекра-

тится, ибо многие придут к Богу от великой скорби. Таким обра-

зом первая печать, это также печать суда. И Иоанн слышит громо-

вой голос. Белый конь – это обольщение церкви и сатана в этом 

преуспеет, потому что церковь, за малым исключением, даст себя 

обольстить, как было и во дни императора Константина. Вот к чему 

приведёт отступление. 

Дорогие братья и сёстры! Будем же твёрдо держаться пути 

спасения, который есть Иисус Христос, ибо нет другого имени под 

небом, данного человекам, которым бы надлежало нам спастись! 
 


